
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  青葉台 

 

□ 日時   平成 28年 8月 21日（日）午前 10時～午前 11時 34分 

 

□ 出席者  （市民） 22人（当該区：16人 その他：6人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、市民福祉部長、教育部理事、

上下水道部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午前 10時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午前 10時 1分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午前 10時 3分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午前 10時 30分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午前 11時 31分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午前 11時 34分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

総合体育館について。 

交通渋滞対策を聞きたい。 

（市長） 

一番の問題は洗出です。貸し切りバスは長浦

台入口交差点から入り、福岡からの車は国分

寺前交差点を曲がり、アンダーを通って入る

と言う、洗出交差点に車が行かないような整

理が課題と考えています。現在、保育園前の

道路は拡張工事を行っています。またブリッ

ジがありませんのでプールとの間には信号

機をつけるように動いています。開館の 11

月 3日には間に合いませんが、そのような状

況でございます。大きな問題ですので、しっ

かり取り組む必要があると思っています。 

意

見

２ 

吉松・都府楼南の抜ける道は狭い。この 2

つについて、どのように考えるのか。 

（副市長） 

乗用車は水城駅・口無線から、またバスは別

口で進入するように考えています。落合橋に

は信号をつける予定です。調査を実施し、佐

野東の道路計画を立てるよう考えています。

抜本的計画が必要と考え、筑紫野市とも協

議・協力しながら、現在計画を立てていると

ころでございます。できるだけ、抜本的道路

対策をしていきたいと思います。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

市長は市民力と言われたが、私はボランテ

ィアをしている。それと、どう関わってい

くかが、市の担当の力ではないのか。大野

城市は市民力が高くて、太宰府市は低いと

言われると疑問を感じる。 

（市長） 

ご指摘のとおりでございます。 

一体となって、手を結びながら進めていきた

いと思います。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

給食について。 

予算もあると思うが、どこまで進んでいる

のか。 

（教育長） 

答申を出すようにしております。まとめて市

長へお渡しする予定です。予算はもっと大き

く長い話でございますので、市長・議会でも

話し合いをし、どうしたらもっと良くなるか

検討を重ね、方針を決めていきたいと思いま

す。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

総合体育館について。 

今でも渋滞している。踏切と交差点の信号

を連動すればスムーズに進むのではないだ

ろうか。または道の拡張だとか、対策はあ

るのか。 

（副市長） 

現在、佐野東地区の整備に関して、下絵の段

階でございます。今年の調査で進むのではな

いかと思っております。道路 1本作るのにも

費用が大きく、予算の問題もございますし、

地元の方、筑紫野市との協議も時間が必要で

ございます。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

歴史スポーツ公園について。 

木を折る人がいる。市に対策を依頼したが、

なかなか動いてくれなかった。今はやっと

貼紙をしてもらった。また、犬の立ち入り

禁止の看板は見にくいし、ない所もある。

すぐ受け付けて、すぐ動ける部署を作って

ほしい。 

（市長） 

すぐできる事はすぐやろうとしています。体

制づくりは必要と思っています。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

青葉台の活動を支えているのは高齢者た

ち。高齢化率が高いから、問題なのではな

いと思う。高齢者も活動をしていると知っ

ておいてほしい。 

（市長） 

客観的な数字を申し上げたものでした。見守

り活動等、多くの活動をされていることは知

っております。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

歴史スポーツ公園について。 

草が多い。草刈りの回数を増やしてほしい。 

（市長） 

公園、道、川の草についてはたくさんの意見

をいただいています。草刈りは大きな課題と

思っています。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

春日市などは、いかに職員力を高めるか、

市長・幹部から日常的に意識づけられてい

る。問題意識が希薄ではないか。また、こ

の語る会は来年もするのか。春日市はして

いるし、出た意見は次々に解決している。 

（市長） 

私も感じている所ではありますので「市役所

改革」をしています。内部でどう浸透して、

どうとらえられているか、私自身も反省する

点であります。なかなか難しい問題です。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

（参加した市民） 

幹部の人がもっとやる気になってくれれば

と思う。 

（副市長） 

真剣に受け止めるべきことと感じました。市

民の方の目線で考えられるべき力をつけて

いくべきものと考えます。 

（教育長） 

その人が、その市をどうしていきたいのかと

いう気持ちがあるかが大切だと思います。地

域を愛する心を育てていくこと、地域をつく

っている一人としてものごとを見ていくこ

とが必要だと思います。ご指摘いただきまし

た点は、これからの業務に生かしていきたい

と思います。 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

長寿会の総会に、課長含め職員が 3人も来

た。要件は 1人で済むような手続きの話だ

った。人員配置が能率的になっていないの

で、効率的な職員教育をしてほしい。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

10 

意

見

１ 

政庁跡の川の中に雑草が多い。観光地とし

ていかなるものか。対策をお願いしても、

スピードがない。無駄が多いのでは。ＪＲ

太宰府駅・交通・雑草の問題は、どこでも

意見がでる。 

市長は、市のトップなので、自分の考え、

理念をはっきり言って、市民の要望に早く

答えられるようにしてほしい。 

（市長） 

雑草の問題は、道や川で管理が違うので、難

しい所がありますが、総合体育館は、きれい

にしてオープンする必要があるのでは、と思

っています。 

また、筑紫地区は、人口に対する職員数が少

なく、一人で何役もこなし、一人の仕事量が

多い現状です。どう考えていくのか大きな問

題と思っております。 

ＪＲ太宰府駅についても、いろいろ検討して

います。大きな方向性としては、するにして

も民間の力でしてほしいと思いますが、民間

の力でと言いもう二十数年経っている現状

があります。佐野地区は、区画整理に 20年、

総事業費 200 億円かかり、当初の予定の期

間・予算よりも倍近くかかりました。しかし

現在は、多くの人が住み、市の収入になって

いる側面もございます。いろいろな事を考

え、将来的にどうしていくのか、大きな課題

と考えています。さまざまな所で検討してい

ます。 

質

問

者

11 

意

見

１ 

史跡のまちだが、史跡はお金を生まない。

史跡の利用方法を見直し、お金を生む方法

を考えてほしい。 

（市長） 

地域をきれいにする組織があっては、とのご

意見については私も同じ意見を持っていま

す。どうしていくのか課題と思っています。 意

見

２ 

公園をきれいにする、ボランティアをつく

ってはどうか。市が少し手当を出して、市

民力をうまく使ってほしい。 

意

見

３ 

シルバー人材センターにもっときちんと働

いてもらうような管理・監督をしてほしい。 

意

見

４ 

まずはとりかかってほしい。考える時間が

長すぎる。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

12 

意

見

１ 

組織風土や仕事の仕方を、外部の人を入れ

た組織で一度評価したらどうか。市の問題

が何か分かるし、未来につながるのでは。 

（市長） 

今までは内部評価を中心に行ってきました

が、外からの目で見ていただき、いろいろな

見直しをする取りかかりとして、秋に外部評

価委員会の立ち上げをします。 

改革の課題としてしっかり考えていく必要

があるのではないかと思っていますし、だか

らこそ行財政改革としての市役所元年を打

ち出しております。これをどういう風に具体

化していくのかが、一番の課題と考えていま

す。 

質

問

者

13 

意

見

１ 

もっと他市で成功していることを取り入れ

てほしいけれども、一律に太宰府市がいけ

ない、他市が良いということではなく、史

跡が多いまち・工場のないまちなど、太宰

府市のいいところをいかに引き出していく

のかが問題であり、そういう改革を望む。 

（市長） 

各市町が、各市町それぞれなりたちがありま

すので、内部と外部の改革をいかに合わせて

いくか、課題と思っています。他市で成功し

た事がそのまま太宰府市に適用できるか分

かりませんし、太宰府市らしさを生かしなが

らの改革は、課題と思います。 
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